

LOCAL | Política

El Equipo de Gobierno echa en falta más compromiso y responsabilidad por parte de la oposición

Reacción ante el rechazo unánime por parte de PA, PSOE e IU a la propuesta de subida de los impuestos y tasas municipales

Rafael Cobo Calmaestra

Miércoles 21 de noviembre de 2012 - 19:46



Tras el rechazo unánime por parte de todos los grupos de la oposición de la propuesta de subida de tasas e impuestos municipales planteada por el Equipo de Gobierno para el próximo ejercicio, esta misma mañana, la Alcaldesa prieguense, María Luisa Ceballos, y el presidente del Área de Hacienda, Miguel Ángel Serrano, han ofrecido una extensa comparecencia ante los medios en la que han puesto en tela de juicio el compromiso y la responsabilidad de la oposición ante la difícil situación que atraviesa el Consistorio.

En relación a la propuesta rechazada, “más que coherente con la situación actual”, como la catalogó Ceballos, en ella se determinaban subidas en el IBI y en el impuesto de vehículos de tracción mecánica que oscilaban entre un 0 y un 3% máximo, recordando que el déficit del incremento del IPC acumulado en los últimos tres años supera el 8%.

En este sentido, la Alcaldesa prieguense puso como ejemplos de la subida planteada para el impuesto de vehículos de tracción mecánicos los 0,24 euros de incremento que deberían abonarse en el caso de un ciclomotor, 1,86 euros en el caso de turismos, y 4,56 para camiones con más de 3.000 kilos, cantidades, según Ceballos, “absolutamente admisibles por cualquier persona”.

En relación a la subida planteada para las tasas municipales, la Alcaldesa recordaba que en muchos casos afecta a cuestiones que son “voluntarias” para los ciudadanos, como pueden ser la compulsión de documentos, certificaciones catastrales, licencias, actuaciones urbanísticas (mayores y menores), retirada de vehículos por la grúa, o cementerios, puntualizando que a ningún ciudadano se le aplican todas las tasas en un año.

Ante la actitud de los grupos de la oposición, Ceballos puso de relieve que en política, “es muy fácil decir que los impuestos se incrementan en un 10%, cuando en nuestro caso no es así”, apuntando que con las cuantías de las tasas actuales, “en muchos casos no se cubre ni el 5% del coste del servicio”.

Inciendo en la postura de la oposición, la Alcaldesa recordaba que el principio que debería haber primado en el debate generado en el Pleno celebrado ayer era que, “en ningún caso, a ninguna persona que se encuentre desempleada y a familias que no alcancen el salario mínimo interprofesional, se le va a aplicar ni siquiera el 10% de las tasas”, algo que para Ceballos pone de relieve que los grupos de la oposición, “han prescindido de los mínimos planteamientos de corresponsabilidad en una situación tan difícil como la actual”.

De ahí que la Alcaldesa apelara a la responsabilidad de todos los grupos de la Corporación, “porque esto es un trabajo de todos y nosotros podremos asumir la responsabilidad hasta el momento en el que nos dejen los

grupos de la oposición”, planteando incluso que si se estima conveniente, que la oposición plantee una moción de censura, “si eso es lo mejor para continuar con el Gobierno municipal”.

Por su parte, Miguel Ángel Serrano, que recordó la situación en la que el actual Equipo de Gobierno encontró las arcas municipales, con 21 millones de euros de deuda municipal y una manifiesta falta de liquidez, puso de manifiesto que el Plan de Ajuste aprobado en su día por todos los grupos de la Corporación, “en la previsión de ingresos recogía la obligatoriedad de este Ayuntamiento de incrementar, en determinado porcentaje, los recursos que les son propios”, indicando que tal y como contenía el Plan de Ajuste se planteó una subida del 3% en los impuestos y de un 10% en las tasas.

En este sentido, el presidente del Área de Hacienda matizó que con las distintas bonificaciones y exclusión del IBI, se estaría hablando de una subida del 1,5%, “un porcentaje mínimo y asumible para cualquier familia que no tuviera un problema económico grave”.

Ante esta argumentación, Serrano criticó la actitud de la oposición, “en contra de lo establecido y de lo que votaron en el Plan de Ajuste y de lo manifestado en el Pleno de ordenanzas del pasado año”, añadiendo en este sentido la postura de PA e IU, “que en aquella ocasión se opusieron a la congelación absoluta de las ordenanzas planteadas por el Equipo de Gobierno, ya que proponían una subida como mínimo del IPC, y ahora están en contra de una mínima subida de los impuestos y tasas municipales”, matizó Serrano.

Por último el presidente del Área de Hacienda matizó que si el Equipo de Gobierno no cuenta con el apoyo de los grupos de la oposición para sacar al Ayuntamiento del atolladero y la quiebra técnica en el que se encuentra, “tendrán que ser otros los que tiren del carro”, sentenció Serrano.